
 

 

 

 

  部活動  

７月２８日（金） 

夏休みに入って初めて部活動がありました。運動場で

は陸上競技部、校庭ではフライングディスク部、体育館

では卓球部、各教室では美術部・音楽部・パソコン部・

軽スポーツ部が活動していました。 

特に陸上競技部は曇り空ながらこの暑い中、トラック

を汗びっしょりになりながら走っていました。 

また、美術部はそれぞれの課題の絵や切り絵に集中し

て取り組んでいました。なかなかの傑作でした。 

          
              

  善立寺夏祭り  

７月３０日（日） 

谷汲地区にある善立寺さんで夏祭りが開かれました。

今年で２０回目となるそうです。 

谷汲中学校の生徒さんがボランティアで参加してい

たり、当校の生徒もお手伝いをしていました。 

焼きそばあり、かき氷あり、鮎の塩焼きあり、ビンゴ

大会あり・・・こうして地域が支えられているのだなぁ

という感じがしました。 

           
              



 

 

   研修会①  

７月２６日（水） 

今日は午前中、谷汲にあるサンサンホールに高山市に

ある久美愛厚生病院の言語聴覚士・田宮久史先生をお迎

えし、「吃音のあるお子さんに園や学校でできること」 

題し講演いただきました。知的障がい教育が長かった私

には少し距離のある内容かなとも思っていましたが、行

動に出ているのは氷山の一角で二次的障がいとして、も

っとたくさんの深い悩みが隠れているとか、自分を認め

る・他人を認める環境作り等、障がい種が違っても納得

できる話がたくさんあり勉強になりました。 

 

              

    研修会②③  

７月２７日（木） 

午前中、西濃障がい者就業・生活支援センターの山下

美智恵様をお招きし、「障がいのある生徒に対する就職

支援について」、 

午後からは、岐阜県発達障害者支援センターのぞみの

加藤永歳様より「はじめての応用行動分析学～できる!

を伸ばす行動のしくみ」ということお話いただきまし

た。夏季休業中、時間に余裕をもって様々な話を聞くこ

とができ、日頃の疑問を解消する機会にもなっていま

す。 

午前中、あまり良い天気ではありませんでしたが、プ

ール開放をしました。元気いっぱいでした。 

              



  いよいよ夏休み  

７月２５日（火） 

夏休み最初のプール開放日でしたが、天候不良のため

中止となりました。 

蒸し暑い１日で、気温や水温はきっと十分だっただろ

うにと、空を恨めしげに見る子が何人もいたのではない

かと思いました。 

次回は晴れますように・・・・・。  

 

              



 

親子夏祭り  

７月２３日（日） 

夏休み前の最終日、午前中親子夏祭りを行いました。 

ゲストとして「ゆめぽっけ」さんにきていただきま

した。ラヴェルの「展覧会の絵」、ショパンの「革命」

等のピアノ演奏を聴いた後は、和太鼓や果物の形をし

たマラカス等を使って「ゆめぽっけ」さんと当校の児

童生徒全員で「情熱大陸」のテーマソングに合わせて

様々な音を出しました。とても初めてとは思えない息

の合った演奏になりました。 

後半は、かき氷やポップコーン、ヨーヨー釣りや団

扇づくり、ゲームコーナー等を親子で回りました。 

ポップコーンやヨーヨー釣り等では保護者の方が大

活躍されてました。また、ゲームコーナーでは揖斐高

校や池田高校の生徒さんが射的をイメージしたゲーム

コーナーを作ってくれました。とても楽しいひと時を

過ごせました。 

      

 

午後からは全校集会がありました。県の青少年作品

展の表彰（１名）と揖斐郡の歯科優良児（１名）の伝

達表彰がありました。校長先生の話では、この４カ月

で経験してきたこと、例えば調理等についてこの夏休

みに家でもぜひやってほしいとか、長い夏休み、困っ

たことがであったら迷わず学校に連絡をという話があ

りました。 

 

                      



 

 

 

ＭＳリーダーズ活動  

７月１９日（水） 

今日５時間目に、先週できなかったＭＳリーダーズ活

動を行いました。 

目的は 

① 清掃活動を通して地域に貢献する。 

② 奉仕の心をもつ。 

の２点で、グランド前の側溝やコミュニティバス停付

近を中心にゴミ拾いや草取り等を行いました。 

揖斐川町の今日の最高気温は、午後1時17分に34.7℃

を観測したそうです。ちょうど活動直前に最高気温とい

うことで、作業自体は短時間で切りあげました。 

揖斐警察の方にも一緒に活動していただきました。 

                    

 

全校集会  

７月２０日（木） 

全校集会があり、全校縦割りグループでの風船バレー

を行いました。これで３回目になるのでしょか・・・？。 

高等部の生徒たちは小学部の子たちに気を遣いなが

らできるだけみんがボールを触れるようにと工夫しな

がら・・・でも負けないようにと汗いっぱい・・・時に

は真剣に、時には笑顔でやっていました。 

小１から高３までの縦割りでの活動ってそれぞれに

役割ができるようで、微笑ましい場面が随所に見られま

す。                    



 

中学部・高等部の活動  

７月１４日（金）   
中学部の２．３年生が作業学習（紙すき）で作った栞

を揖斐郡内の図書館にプレゼントしてきました。栞とし

ての出来栄えは、年々クオリティーもあがり、少し胸を

張って渡すことができました。 

高等部は３．４時間目に情報モラル教室を開きまし

た。「ＫＤＤＩスマホ・ケータイ安全教室出前講座」と

いうことで外部講師を招き、携帯電話やスマートフォ

ン、インターネットの便利さと危険性について知り、安

全に利用できるということで話を聞きました。みんな神

妙な顔で話を聞いていました。   

            

作業製品販売会  

７月１８日（火） 

高等部の作業製品の販売会が２か所でありました。 

１８日恒例の旧名鉄谷汲駅販売、もう１つが岐阜県庁

での販売会です。岐阜県庁での販売は昨年に引き続き２

度目となります。今回は３年生が担当しましたが、落ち

着いて商品説明等を行う事が出来ました。お客様の中心

は県庁で働いてみえる方ですが、中には松川禮子教育長

をはじめ、教員の我々からするとビッとなる顔ぶれにも

臆することなく商品の説明・売り込みをしていました。 

旧谷汲駅での販売でも、地域の方の野菜を取り扱わさ

せていただき、良い経験ができました。 

                    



 

 

歯磨き指導  

７月１２日（水）   

学校歯科医の山下義実先生に来ていただき、今日は中

学部１年生の歯磨き指導をしていただきました。 

歯垢染色液で汚れの部分を赤くして鏡を見ながらの

ブラッシングを行いました。またＤＶＤを見ながら虫歯

にならないための方法等を勉強しました。 

この指導は小学部・中学部で今年８回行っていただき

ました。夏休み後は、高等部を中心に指導していただき

ます。山下先生や歯科衛生士（３名）さん、ありがとう

ございます。 

  
 

小学部の活動  

７月１３日（木）   

小学部の重複障がい学級が、谷汲山華厳時山門前にあ

るハートフル谷汲のパン屋さんに出掛けました。おいし

そうに焼けるパンを見たり、さおり織りの体験をさせて

もらったり、周辺の散策もしました。散策はやや蒸し暑

かったようですが、木陰に入り風が吹けば気持ちよかっ

たとの意見もありました。 

お昼は、焼きたてのパンを食べました。 

学校に残った子ども達は、プールに入りました。体全

体で水の感触やその冷たさを楽しむ子やバタ足の練習

をする子など様々でしたが、どの子も楽しそうでした。 

                 



 

行事がいっぱい 

７月７日（金） 
小学部の高学年が、大津谷キャンプ場内にあるバー

ベキューガーデンで、学校で育てた野菜や焼きそばを

焼いて食べました。食べた後は近くの川の浅瀬で涼を

とりました。 

中学部の準ずる教育の学級は総合的な学習に時間

で、谷汲山華厳寺及びその参道へ行き、その名所・名

物を調べてきました。 

高等部１年生は職場見学に出掛けました。嘉百合園

の見学をし、池田町の「ふれあいの家」が週に１度だ

け開いているCafé mee Tooで昼食を食べ、㈱岐阜中発

で見学と少し作業体験を行いました。 

暑い、暑い１日でした。      

                

介護等体験の学生さん 

７月１１日（火） 

今日と明日の二日間、今年１回目の介護等体験の学生

さん９名が実習に来られました。 

小中学校の教員免許状をとるためには、どうしても必

要な実習ということで毎年多くの学生さんを受け入れ

ています。 

わずかな期間の実習ですが、将来のそれぞれの校種で

の教員生活の役に立てれば思っています。 

               

 



                

 

校外学習等  

７月５日（水）    

小学部高学年が７日の大津谷公園でのバーベキュー

の事前学習を兼ね、モレラへ買い物に出掛けました。

また、その食材でホットプレートを使い調理をし、お

昼ご飯として食べました。 

また、高等部１年生は、池田高等学校１年生と音楽、

体育での交流を行いました。２つのグループに分かれ、

音楽では合唱を、体育では風船バレーを行いました。

合唱では本当に一生懸命歌う姿が、風船バレーでは共

に楽しむ姿が印象的でした。 

         

       

たなばた集会  

７月６日（木）   

午後から小学部が「たなばた集会」を行いました。ゲ

ーム形式でそれぞれの願い事を書いた短冊や飾りを笹

の葉につけました。子ども達一人ひとりの願いが叶うよ

うに、教職員一同力を合わせていきたいと思います。 

また、中学部３年生が調理実習でお好み焼きを作り

（焼き）ました。とても大きなお好み焼きを時間をかけ、

じゅっくりと焼いていました。   

               



 

 

水遊び・水泳 

  ７月３日（月） 

７月になったばかりだというのに、梅雨の末期を思わ

せるような、本当に蒸し暑い１日でした。 

最高気温も３０度をはるかに超え、湿度も８０％を超

えるような・・・座っているだけで汗が流れ出るような

１日でした。。 

そんな中、午前中は小学部が、午後からは中学部がプ

ールに入りました。とても、気持ち良さそうでした。 

      

研究会がありました 

７月４日（火）     

今日は、小学部・中学部の準ずる教育課程の児童生徒

（４名）を残して１１時３０分に下校しました。 

今年から始まった岐阜県特別支援学校教育研究会の

ブロック研究部会ということで大垣特別支援学校、海津

特別支援学校と連携をとって研究会を行いました。 

当校は「教科指導」：準ずる教育の授業をということ

で、小学部は国語と外国語活動、中学部は総合的な学習

の時間を公開しました。外部から約２０名の先生をお迎

えし、様々な意見交流を行いました。 

 


